

Senadores, por el voto de mexicanos en Estados Unidos

ANDREA BECERRIL

Senadores de Morena y aliados trabajan en el impulso del voto de los mexicanos residentes en el extranjero y ayer, acompañados por líderes de organizaciones de migrantes en Estados Unidos, se comprometieron de entrada a llamar a la credencialización de los connacionales, para que participen en el proceso electoral de junio próximo.

El morenista José Narro e Israel Zamora, del PVEM consideraron fundamental esa labor, porque de los 40 millones de mexicanos que residen en el vecino del norte, sólo 1.6 por ciento cuenta con credencial del Instituto Nacional Electoral (INE) y el plazo para obtenerla vence el 20 de febrero.

Alejandro Yeverino, presidente del Consejo Internacional Migrante, y Jesús Vargas Alejos, Fernando Ra-

mírez, representantes de migrantes en California, y Marco Antonio Hernández, de la Sociedad Mexicana de Derechos Humanos, coincidieron con los legisladores en la urgencia de establecer una campaña de información en sus comunidades en el extranjero para que tramiten su credencial de elector y puedan participar en los comicios de este año.

"La convocatoria es que nuestros migrantes saquen su credencial de elector, no hay un condicionamiento hacia una orientación política definida", aunque, "muchos de los que estamos aquí somos de la Cuarta Transformación, gente de Morena, compañeros comprometidos con Claudia Sheinbaum", pero no es un llamado a que voten en algún sentido, recalcó Narro.

La convocatoria, insistió, es a que los connacionales que residen en Estados Unidos obtengan su credencial de elector. Hay "que

obtener ese documento y crear condiciones para meter medio millón de votos en esta próxima elección o más", recalcó.

Ambos legisladores demandaron mayor diligencia al INE, que debe apoyar las gestiones para que los mexicanos en Estados Unidos cuenten ese documento y puedan ejercer en julio, "uno de sus derechos políticos más importantes", el de elegir a quien sucederá al presidente Andrés Manuel López Obrador.

Zamora resaltó que en la pasada elección presidencial de 1.6 millones de mexicanos residentes en Estados Unidos, sólo 68 mil votaron, cifra muy baja, que debe llevar a la pregunta de por qué como Estado no se fomenta la participación electoral de los connacionales en el extranjero.

La respuesta, dijo, es que fueron marginados, pese a su gran aporte económico, ya que nunca dejaron de mandar dinero y de ahí que desde la Cuarta Transformación se acerca "a los verdaderos líderes de migrantes, para fomentar su voto.

Narro y Zamora se comprometieron a impulsar leyes en favor de los migrantes y acciones para que cuando vienen de visita al país sean recibidos de mejor manera, sin cobros innecesarios ni malos tratos.

POR RUBÉN ARIZMENDI

Senadores hicieron un llamado para que los mexicanos que habitan en los Estados Unidos tramiten su credencial del Instituto Nacional Electoral (INE) y así puedan participar en los comicios en México del próximo 2 de junio de este año.

En conferencia de prensa, José Narro Céspedes, de Morena, y Rogelio Israel Zamora Guzmán, del Partido Verde Ecologista de México, en compañía de representantes y líderes de asociaciones de migrantes, detallaron que en los Estados Unidos habitan aproximadamente 40 millones de mexicanos, de los cuales, entre 50 y 56 por ciento está en edad de votar.

Además, se estima que solo 1.6 millones de nacionales en la Unión Americana tramitaron en algún momento su credencial para votar; de ellos, 98 mil manifestaron su intención de participar en la última elección federal, pero únicamente 68 mil sufragaron.

Derechos políticos de mexicanos

José Narro, legislador por Zacatecas, recordó que gracias a la reforma al artículo 30 de la Constitución, se reconocen los derechos políticos de los nacidos en el extranjero que sean hijos de padres mexicanos, por lo que este llamado que se hace a la comunidad mexicana es para que puedan votar y sean parte del “proyecto de nación” que se elija en México.

Se pronunció porque el INE sea más “diligente” en las solicitudes de trámite de la credencial

#Elecciones2024

Participación de connacionales



FOTO: CUARTOSCURO

En EEUU habitan aproximadamente 40 millones de mexicanos, de los cuales, entre 50 y 56 por ciento está en edad de votar.

Piden en el Senado de la República a connacionales en los Estados Unidos tramitar el INE para participar en los comicios del próximo 2 de junio

para votar y que los consulados ayuden también en la tarea. Los derechos de los migrantes “no solamente son en papel, sino en la vida diaria”.

Zamora Guzmán solicitó al INE que apoye en las gestiones necesarias para que los mexicanos en Estados Unidos cuenten con su documento y puedan ejercer en la elección de junio lo que calificó como uno de sus “derechos políticos más importantes”.

“Nos tenemos que preguntar como Estado por qué no estamos fomentando el voto. Probablemente ha sido porque el Estado mexicano, como tal durante dé-

cadás, los marginó (a los migrantes), los olvidó o no se encargó de ellos”, cuestionó el legislador.

Urgió a que los paisanos tramiten su credencial en los consulados o las delegaciones del INE de la Unión Americana antes del 20 de febrero, que es la fecha que la institución ha fijado como límite para solicitar el documento.

Lo anterior, detalló, ya que una vez con la credencial, también se requiere que los mexicanos en el extranjero avisen al instituto la modalidad en que emitirán su voto, ya sea por correo electrónico o de manera presencial en algún consulado.